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В Татарстане расширя
ется добровольческая 
деятельность в пользу 
наших военных, их се
мей и мирного населе
ния, пострадавшего от 
боевых действий.

ВЕЩМЕШОК В ПОДАРОК
Мэр Набережных Челнов 

Наиль Магдеев провёл в ми
нувшее воскресенье встречу с 
пятнадцатью бойцами, кото
рые в данный момент нахо
дятся в краткосрочных отпус
ках в автограде. Военнослужа

щие рассказали о себе, почти
ли минутой молчания память 
погибших товарищей, сообща
ет прессслужба мэрии.

«Провожая вас в рамках 
частичной мобилизации, мы 
договорились, что будем под
держивать семьи, родных 
и близких, и данную зада
чу чётко выполняем, – обра
тился градоначальник к со
бравшимся. – Это касается 
выплат за детский сад, пита
ние в школах, оплаты транс
портных расходов. Освобо
дили от налога на имущество. 

Понятно, что такое на
звание комплекс по
лучил изза геогра

фической привязки к мест
ности, а до минувшего вос
кресенья фигурировал в 
сводках «боевых» лыжно 
биатлонных действий прос
то как комплекс. Но, говорят, 
как корабль назовёшь, так он 
и поплывёт. Будем надеяться, 
что, несмотря на своё «мир
ное» название, объект по
дарит миру спорта немало 
понастоящему волнующих 
мгновений бескомпромисс
ной борьбы стреляющих 
лыжников.

Первый заместитель 
Премьерминистра РТ Рус
там Нигматуллин, открывая 
комп лекс, отметил, что лыж
ный спорт традиционно яв
ляется одним из любимых 
видов отдыха и оздоровле
ния жителей респуб лики. В 
Татарстане им занимают
ся более 37 тысяч человек. 
«Лыжнобиатлонный комп
лекс спроектирован и ре
ализован не только для за
нятий профессио нальных 
спортсменов, но и для лю
бителей активного и здоро
вого образа жизни. Убеждён, 
что благодаря этому комп
лексу мы сделаем шаг вперёд 
для достижения нашей глав
ной цели – здоровья граж
дан, систематических за
нятий спортом и физкуль
турой», – сказал первый 
 вицепремьер респуб лики. И 
высказал благодарность ру
ководству Федерации лыж
ного спорта России, специ
алистам, возводившим объ
ект, всем, кто принимал 
участие в его строительстве.

Реализация проекта, заду
манного несколько лет  назад 
руководством республики, 
казалось, по разным причи
нам затянется надолго. И при
езжавшая на место будуще
го комплекса три года назад 
президент Федерации лыж
ных гонок России легендар
ная Елена Вяльбе высказала 
сомнения относительно сро
ков ввода в эксплуатацию бу
дущего со оружения. Понять 
её было можно, ведь в стране 
плавательные бассейны, ледо
вые дворцы и прочие спор
тивные объекты возводились 
регулярно, а лыжные стади
оны – лишь по остаточно
му принципу. Правда, при 
этом Елена Вяльбе оговарива

лась, что, зная отношение ру
ководства Татарстана к спор
ту в республике и конкретно 
– к лыжным гонкам, надеет
ся на скорое появление в Ка
зани специализированного 
комплекса, отвечающего со
временным требованиям. Она 
держала руку на пульсе строй
ки и действительно всякий раз 
поражалась, с какой настойчи
востью в Татарстане стремят
ся как можно быстрее возвес
ти объект.

Елена Вяльбе одной из пер
вых побывала в начале года на 
соревнованиях Специальной 
Олимпиады для людей с ин
теллектуальными нарушения
ми, проходивших здесь. И от 
души порадовалась за лыжни
ков Татарстана, которые долж
ны были скоро получить вели
колепную базу для роста свое
го мастерства.

Но мало построить лыж
ный стадион, проложить 
трассы разного характера 
сложнос ти и требований со
временного лыжного спорта, 
оснастить комплекс необхо
димым оборудованием. Очень 
важным моментом является 
создание сопряжённой с ним 
инфраструктуры, позволяю
щей проводить не только тре
нировки спортсменов, меро
приятия выходного дня для 
горожан и любителей здоро
вого образа жизни, но и мас
совые соревнования самого 
высокого уровня. И это следу
ющая стадия развития «Мир
ного».

О таких моментах и шёл 
разговор руководства Феде
рации лыжного спорта Рос
сии и республики. Елена Вяль

бе, общаясь с представите
лями СМИ, дала понять, что, 
хотя комплекс и отвечает са
мым высоким требованиям, 
для проведения на нём со
ревнований мирового уров
ня ещё предстоит немало сде
лать. «Начинать надо с органи
зации стартов регионально
го уровня, проводить детские 
соревнования, чемпионаты 
респуб лики, округа. Знаю, что 
в Татарстане богатый опыт в 
этом направлении, и полагаю, 
это не составит большого тру
да. Нужна хорошая гостиница, 
чтобы не возить участников 
соревнований тудасюда из 
Казани и обратно, чтобы трас
сы были в шаговой доступнос
ти. Это не только повысит 
привлекательность комплек
са, но и существенно облег
чит тренировочный процесс 
и значительно сократит фи
нансовые расходы. Мне гла
ва Федерации лыжного спор
та Татарстана Ильшат Фардиев 
пообещал, что комплекс через 
два года прирастёт гостини
цей. Если от Татарстана посту
пит заявка на проведение со
ревнований, думаю, больших 
проблем с её положительным 
рассмотрением не будет», – 
считает Елена Вяльбе.

Именитые спортсмены Ни
колай Зимятов, Александр За
вьялов, старший тренер сбор
ной России Юрий Бородавко, 
подопечными которого явля
ются олимпийские чемпионы 
Александр Большунов и Ната
лья Непряева, охотно раздава
ли автографы, фотографиро
вались со зрителями, отвечали 
на вопросы журналистов. А че
тырёхкратный олимпийский 

чемпион Николай Зимятов 
сделал неожиданный презент 
члену президиума Федерации 
лыжных гонок России Эдуар
ду Галееву. Он передал ему лы
жи, на которых Фёдор Сима
шев, уроженец деревни Верх
ний Багряж Заинского района, 
выступал на Олимпийских иг
рах в японском Саппоро. Тог
да он выиграл серебряную ме
даль в гонке на 15 км и в соста
ве эстафетного квартета стал 
олимпийским чемпионом. Так, 
полвека спустя лыжи прослав
ленного земляка оказались в 
руках его друга и вернулись 
на историческую родину, где 
станут главным экспонатом 
в музее специализированной 
школы олимпийского резер
ва в Заинске, которая носит 
его имя.

В этот день в «Мирном» 
случилось немало и дру
гих символических собы
тий, главным из которых ста
ла гонкашоу «Олимпийские 
 наде ж   ды» с участием прослав
ленных спорт сменов Алексан
дра Большунова и Натальи Не
пряевой, а также юных воспи
танников татарстанских школ. 
Гонка стала своего рода эста
фетой поколений. Как знать, 
возможно, ктото из этих ре
бятишек взойдёт на высшую 
ступеньку олимпийского пье
дестала почёта и вспомнит, 
как преодолевал в детстве ди
станцию бок о бок со звёзда
ми мирового лыжного спорта. 
Очень хочется, чтобы при раз
витии лыжного спорта в рес
публике самое большое вни
мание уделялось детям. За ни
ми – будущее российского 
спорта.

Программа большого 
праздника здорового обра
за жизни стартовала накану
не в субботу и в Юдине од
ним из старейших массовых 
соревнований страны – тра
диционным Казанским лыж
ным марафоном, отправив
шим  спортсменов на дистан
цию уже в 56й раз.

Более полутысячи чело
век вышли на старт дистанций   
5, 25 и 50 километров. Среди 
участников марафона было 
немало известных российских 
лыжников. Блистали Алексей 
Червоткин, Яна Кирпиченко, 
Анна Грухвина, Никита Дени
сов, Анастасия Доценко, Оль
га Жолудева и другие члены 
сборной России.

Победителей в этот день 
на стадионе «Локомотив» бы
ло немало, ведь призами отме
чались не только выигравшие 
свои забеги, но и призёры в 
каждом из забегов.

Как и ожидалось, у мужчин в 
главной гонке на 50 км свобод
ным стилем не было равных 
чемпиону Олимпийских игр в 
Пекине Алексею Червоткину. 
Ему на преодоление трудней
шей дистанции потребовался 
1 час 56 минут 9,5 секунды. 

Часть лидеров сборной 
России, прорекламированных 
организаторами, выступали в 
этот уикэнд в других марафо
нах. В их числе и спортсмены 
татарстанской команды. 

Большая группа лыжни
ков вышла на старт 50кило
метровой дистанции свобод
ным стилем в ЮжноСахалин
ске, где прошёл XXIV Сахалин
ский лыжный марафон имени 
Игоря Фархутдинова. 

Фердинанд ТИМУРХАНОВ, 
начальник управления 
гражданской защиты  
исполкома Казани:

Мы должны быть го-
товы к наихудшему 
варианту развития 
событий. При рез-
ком потеп лении не 
исключено возник-
новение сложной 
паводковой об-
становки в жилых 
массивах, через 
которые протекают 
малые реки. Это 
Казанка, Киндерка, 
Вертлевка, Нокса. 
В зону возможного 
подтоп ления попа-
дают 592 двора, в 
которых проживают 
1,6 тысячи человек.

цитата  дня

картина  дня

Литой асфальт – в лужи 
В КАЗАНИ И НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ НАЧАЛСЯ ЯМОЧНЫЙ 
РЕМОНТ ДОРОГ (Алла КОРОЛЁВА).
Обычно он стартует позже, но аномально тёплый март с плю-
совой температурой даже в ночные часы позволил подлатать 
дороги, на которых за зиму образовались ямы и колеи. В сто-
лице Татарстана в первую очередь его проведут на основных 
улицах, мостах, развязках и путепроводах, где наиболее по-
страдало дорожное полотно. В нынешних погодных условиях 
ремонт будет проводиться с использованием литого асфальта. 
А в автограде ямочный ремонт уже выполнен на улицах Маши-
ностроительная, Жукова, на проспекте Хасана Туфана, в Хлеб-
ном проезде и будет продолжен. Работы ведутся в тёмное вре-
мя суток. 

Паводок начнётся раньше
НАЧАЛО ПОЛОВОДЬЯ В СТОЛИЦЕ РЕСПУБЛИКИ ПРОГНО-
ЗИРУЕТСЯ В ТРЕТЬЕЙ ДЕКАДЕ МАРТА. НА СЛУЧАЙ ЭКСТРЕН-
НОЙ СИТУАЦИИ В ГОРОДЕ ОРГАНИЗОВАНО 15 ПУНКТОВ 
ВРЕМЕННОГО РАЗМЕЩЕНИЯ (Элеонора РЫЛОВА, «РТ»).
На сегодня в мегаполисе высота снежного покрова местами 
достигает метра, а глубина промерзания грунта варьируется 
от 62 до 100 см, сообщил начальник управления гражданской 
защиты исполкома города Фердинанд Тимурханов. В этом го-
ду из бюджета выделены дополнительные средства на про-
тивопаводковые мероприятия. Они включают в себя ликви-
дацию запруд, уборку упавших деревьев, мусора, иловых 
отложений, очистку дренажных канав и ливнёвки, ремонт и 
замену насосного оборудования и водопереливных труб, вы-
воз снега. В каждом районе создаются мобильные группы, 
укомплектованные насосами и другой техникой для оператив-
ного реагирования на нестандартные ситуации. С 21 марта в 
районах стартуют смотры готовности сил и средств к паводко-
опасному периоду, а 15–16 марта пройдёт командно-штабное 
учение МЧС России.

«НЕФАЗы» впервые отправили  
в Подмосковье

КАМАЗ ПОСТАВИЛ В МОСКОВСКУЮ ОБЛАСТЬ 80 ГОРОДСКИХ 
АВТОБУСОВ «НЕФАЗ-5299-40-52», СООБЩИЛИ В ПРЕСС-СЛУЖ-
БЕ ПРЕДПРИЯТИЯ (Ирина ДЁМИНА, «РТ»).
«В первую очередь эти автобусы будут использоваться на 
маршрутах с высоким пассажиропотоком, связывающих 
область с Москвой», – рассказала вице-премьер Москов-
ской области Анна Кротова. По словам директора по пас-
сажирскому транспорту ПАО «КАМАЗ» Самата Саттарова, 
за четыре года компания поставила в Москву свыше 2800 
автобусов и элект робусов. А заключив контракты с таким 
крупным перевозчиком, как «Мострансавто», предприятие 
впервые выходит на высококонкурентный транспортный 
рынок Подмосковья. «НЕФАЗ-5299-40-52» – автобус боль-
шого класса общей пассажировместимостью 105 человек 
(мест для сидения – 29). Машина оснащена валидаторами 
для бесконтактной оплаты проезда, системой книлинга (на-
клона кузова на остановке в сторону дверей), что облегчает 
посадку и высадку пассажиров. Для удобства маломобиль-
ных людей встроена механическая аппарель, есть место с 
креплениями для инвалидных колясок.

Чиновники подозреваются  
во взятках
ДВА БЫВШИХ СОТРУДНИКА ГОСАЛКОГОЛЬИНСПЕКЦИИ ОБ-
ВИНЯЮТСЯ ВО ВЗЯТОЧНИЧЕСТВЕ (Евгений МУРАВИН).
В суд направлено уголовное дело в отношении двух быв-
ших ведущих специалистов-экспертов контрольно-инспек-
ционного отдела Зеленодольского территориального органа 
 Госалкогольинспекции РТ. Как полагают сотрудники УБЭП МВД 
по РТ, в 2022 году обвиняемые совместно и раздельно выяв-
ляли в различных торговых точках нарушения, связанные с не-
своевременной фиксацией информации в ЕГАИС.  За то, чтобы 
не составлять протоколы, они, по версии следствия, требовали 
от предпринимателей от 3 до 50 тысяч рублей. Всего обвиняе-
мые, как полагают правоохранители, получили взятки на сумму 
117 тысяч рублей. Рейды инспекторов прекратились после то-
го, как один из предпринимателей сообщил о вымогательстве в 
правоохранительные органы. Один из вымогателей заключён 
под стражу, другой находится под домашним арестом.  

Раис Республики Та
тарстан Рустам Мин
ниханов поручил 
усилить контроль 
за уборкой наледи с 
крыш и подготовить
ся к весенним па
водкам. Об этом шла 
речь на субботнем 
республиканском 
совещании в Доме 
Правительства.

Рустам Минниха-
нов отметил, что с 
наступ лением ве-

сеннего периода стали 
актуальны сезонные во-
просы по обеспечению 
безопасности жизне-
деятельности граждан. 
Преж де всего, это убор-
ка снега и наледи с крыш 
многоквартирных домов 
и других высотных зда-
ний. Ежегодно из-за слу-
чаев схода снега трав-
мируются жители, в том 
числе дети, получают по-
вреждения транспорт-
ные средства.
Так, с начала календар-
ной весны системой «Ин-
цидент менеджмент» от-
мечен рост обращений 
граждан по этой теме. 
Если в феврале в соцсе-
тях было 25 сообщений, 
то за десять дней мар-
та – 83 публикации. 
 Наибольшее количество 
жалоб от граждан из Бу-
гульминского, Бавлин-
ского, Лениногорского, 
Зеленодольского райо-
нов. Два серьёзных слу-
чая произошли в Бугуль-
ме. Пятого марта трое 
местных жителей едва 
не стали жертвами схо-
да снежной массы, а де-
вятого марта кусок льда 
упал на одиннадцати-
летнего мальчика. «Есть 
собственники зданий, 
они отвечают за это де-
ло. Такие происшествия 
– следствие безответст-
венного, халатного отно-
шения собственников к 
обязательствам по содер-
жанию объектов, а также 
недос таточного контро-
ля со стороны местных 
адми нистраций и надзор-
ных органов», – цитирует 
пресс-служба Раиса РТ.
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Характер у «Мирного» 
обещает быть неспокойнымАлександр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

Фестиваль объединил 
разные виды совре
менного искусства. Это 

музыка, дизайн, артобъек
ты, живопись и многое дру
гое. На площадке размести
лись артобъекты, созданные 
студентами КГАСУ и ученика
ми школы «ДАШКА» – побе
дителями конкурса «Пробуж

дение». Ещё одним украшени
ем мероприятия стали работы 
участников казанского сооб
щества «Скетчвстречи». «Цель 
этих встреч – работа с нату
ры,  быстрые зарисовки. Я всег
да ношу с собой блокнот или 
лист бумаги, чтобы постоянно 
чтото рисовать. Люблю это 
делать, потому что хочу запе

чатлеть тот или иной интерес
ный момент», – рассказыва
ет участница выставки Амина 
Риппайн.

И действительно – на фес
тивале царила атмосфера на
стоящего творчества: ктото

фестиваль «Артвесна» собрала  
творческую молодёжь

Далее – на стр. 2 Далее – на стр. 8

В прошедшее воскресенье на спор
тивной карте страны официально 
появился новый крупномасштаб
ный объект – в столице Татарстана 
открыл ся лыжнобиатлонный комп
лекс «Мирный».

Биатлони-
стам есть где 
разгуляться.

Поддержка есть  
и будет всегда

Юлия БИДУН, «РТ»

Вопросы  
сезонные  
и актуальные

в несколько строк

	РОССИЙСКАЯ НЕДЕЛЯ СТАРТАПОВ пройдёт с 14 по 17 мар-
та в ИТ-парке им. Башира Рамеева в Казани. Это серия меро-
приятий, призванных объединить стартаперов со всей России и 
представителей среднего и крупного IТ-бизнеса. Представители 
сообщества обсудят вопросы инвестирования, актуальных IТ-ре-
шений для бизнеса и технологических трендов.
	КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ двух знаковых домов – объектов 
культурного наследия проведут в этом году в Казани. На одном 
из них, расположенном на площади Свободы и известном в на-
роде как «Миру-мир», работы начались в феврале. Через месяц 
стартует ремонт Дома чекистов на улице Карла Маркса. 
	ПЕРЕРАБАТЫВАТЬ ПИЩЕВУЮ ПЛЁНКУ и изготавливать из 
неё урны и скамейки начала компания «Данафлекс». Девять ма-
лых архитектурных форм появились на остановках обществен-
ного транспорта в столице Татарстана. В этом году из вторсырья 
будет оборудован остановочный экопавильон. Проект стал лау-
реатом международной премии по связям с общественностью 
«Серебряный лучник».
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Творческую  
молодёжь Казани 
собрал в один  
из мартовских  
дней в культурном  
центре «Москов
ский» фестиваль 
«Артвесна». Ф

от
о 
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